

令和5年5月15日 白山市立美川小学校

白山市美川和波町ワ229 TEL 278-2063

## あたりまえ

校 長 清水 由美子

美川小学校では、毎朝、子供たちと見守り隊の皆さん、おはようボランティアさん、教職員がすてきな挨拶を交わしています。明るくさわやかな挨拶は気持ちがよいものです。自然にこちらも「いい挨拶やね」「すてきな挨拶ができるね」という言葉が出ます。ある朝、元気な挨拶をした4年生の児童に、「いい挨拶やね!」と声をかけると、笑顔で「あたりまえや」という言葉が返ってきました。その児童にとって挨拶は何も特別なことではなく、日常のあたりまえのことだったのでしょう。その言葉を聞いてたいへんうれしい気持ちになりました。

昨年11月に本校150周年記念式典で披露された、児童会による「美川小学校150周年宣言」の中に『ニコニコスマイルであいさつ日本一をめざします』があります。挨拶があたりまえにできる学校が『あいさつ日本一』の学校だと思います。「笑顔で、相手の目を見て、自分から」こんな挨拶があたりまえに交わされ、気持ちよく一日のスタートを切れる学校をめざしましょう。

さて、話は変わりますが、以前、防犯に関する講話で、地域の安全のための防犯対策として簡単に実施でき、効果があるのが「あいさつ」という話を聞きました。近所や地域の住民同志であたりまえに挨拶が交わされているところでは、地域コミュニティが形成され、空き巣などの犯罪抑止に効果を発揮しているというものです。犯罪を行おうとする人は、事前に必ず現場を下見するとのことですが、この下見の時に犯行をあきらめる理由の中で多いのが「近所の人に声をかけられたりジロジロみられたりしたから」ということです。挨拶が防犯対策にもなるなら、一石二鳥ですね。

## Q&A 校長室からお答えします

Vol.101 Q 新型コロナウイルスが5類感染症に移行しますが、何が変わりますか。

A 児童が感染した場合は出席停止となりますが、それ以外は基本、欠席となります。保健所からの濃厚接触者の特定はありませんので、家族に発熱者があっても出席停止の対象ではなくなります。また、感染した場合の出席停止期間は発症した後5日を経過し、かつ症状が軽快した後一日を経過するまでが基準になります。

引き続き家庭と連携しながら児童の健康状態の把握、適切な換気、手洗い等の手指衛生や咳工 チケットの指導を行います。詳しくは、8日発行の「大事なお知らせを」お読み下さい。

Vol.102 Q コミュニティスクールってなんですか。 (地域の方から)

A コミュニティ・スクールとは、学校に学校運営協議会が設置された学校のことをいいます。学校と地域住民等が力を合わせて学校の運営に取り組む「地域とともにある学校づくり」を目指すものです。学校運営協議会には保護者や地域の方々が委員として参画し、学校の運営等に対して意見を述べ反映させていきます。美川小の協議会は、育友会会長や公民館館長、主任児童委員など10名で構成されています。また、委員の中からコーディネーターを選任し、学校のニーズに応じて地域人材から講師を探したり、各種団体にボランティア参加要請などの連絡をしたり地域との橋渡し役を担っていただいています。美川小、蕪城小に続いて、白山市では令和6年までに全ての小中学校がコミュニティスクールとなる予定です。